



Echos de la semaine

7 décembre — ETRANGER — Un cataclysme général menace la Russie. L'or des banques est épuisé et la panique est à son comble.

—Une révolte formidable éclate à Kieff, en Russie, où seize mille soldats s'emparent de la forteresse.

—L'attorney Jerome de New-York étudie la possibilité de prendre des procédures au criminel contre les prévaricateurs des assurances.

—Le Sultan de Turquie s'appête à défendre le détroit des Dardanelles contre les canons de la flotte internationale.

—Dix personnes sont tuées et dix-neuf blessées dans un accident de chemin de fer à Rock Springs, Wyoming, aux Etats-Unis.

—Un navire norvégien le "Fram" sombre dans les eaux du Fjord Christiania et onze personnes périssent.

—Le maréchal Oyama, le vainqueur de Moukden, fait son entrée triomphale dans la ville de Tokio, au Japon.

INTERIEUR — Seize maisons faisant le commerce de drogues en gros, au Canada, s'unissent en une seule société.

—Après une grande tournée artistique au Canada Madame Sarah Bernhardt quitte notre pays en laissant derrière elle un détestable souvenir.

—D'après le rapport des autorités des usines canadiennes de Sydney, la production moyenne des usines est de 20,000 tonnes d'acier brut par mois.

8 décembre — ETRANGER — Un compromis est arrêté entre les grandes puissances et la Turquie au sujet du contrôle des finances de la Macé-

doine et l'on s'attend à ce que la démonstration navale soit terminée sous peu de jours.

—On mande de Londres que Sir Henry Campbell-Bannerman, le chef du parti libéral en Angleterre, a réussi à former un ministère.

INTERIEUR — On annonce de Londres l'élection de M. Nathaniel Charles Rothschild, l'une des têtes dirigeantes de la maison de banque de ce nom, comme directeur de la compagnie du chemin de fer du Grand Tronc.

—Le juge Clute de Toronto a condamné deux associations commerciales de cette ville à dix mille dollars d'amende pour conspiration, fraude et malversations.

—Un convoi du Pacifique Canadien roule en bas d'un talus près de Rapid City, Manitoba, et plusieurs passagers sont blessés.

—Les revenus de la puissance du Canada pendant les cinq derniers mois accusent un surplus de \$6,000,000 sur les dépenses générales.

9 décembre — ETRANGER — Krustaloff, le président du conseil des ouvriers à Saint-Petersbourg, est arrêté par ordre du gouvernement et une grève générale est imminente en Russie.

—Cinq des ministres du gouvernement russe ont offert leur démission, mais le Tsar refuse de l'accepter.

—On mande de Tokio, Japon, que les troupes du général russe Linévitch se sont révoltées, ont saccagé la ville de Kharbine et en ont massacré les habitants.

—On annonce de Londres la formation du nouveau ministère libéral anglais.

—Après le maréchal Oyama, le général japonais Kuroki, a fait son entrée triomphale dans Tokio.

—On mande de Rome que le Vatican a décidé de publier un document spécial ayant trait à la séparation de l'Eglise et de l'Etat, en France.

INTERIEUR — Une pépite d'argent ne pesant pas moins de 250 livres est extraite de la mine Wiley à Cobalt.

—Le lieutenant Gourdeau, député-ministre de la marine, reçoit du gouvernement de la République française la croix de chevalier de la Légion d'Honneur, en retour de l'assis-

tance portée sous ses soins à l'équipage d'un navire français naufragé à l'île au Sable.

10 décembre — ETRANGER — Une dépêche de Rome annonce que Sa Sainteté Pie X a autorisé le mariage du roi Alphonse XIII d'Espagne à la princesse Victoria-Eugénie de Battenberg, fille de la plus jeune soeur du roi Edouard VII.

—Quatre prix Nobel sont distribués à l'Académie Royale de Musique, à Stockholm, en Suède. Parmi les bénéficiaires on compte le professeur allemand

Kock et le littérateur polonais Henryk Sienkiewicz.

—La crise finale est proche en Russie. On mande d'Odessa que toutes les villes du littoral de la Baltique sont en la possession des révoltés.

INTERIEUR — D'après l'hon. W. H. Cushing, ministre des Travaux Publics de la province d'Alberta, la population de cette province atteindra bientôt 200,000 âmes.

11 décembre — ETRANGER — Le gouvernement russe refuse d'accorder le suffrage universel et les ouvriers adoptent une résolution réaffirmant leur intention d'avoir recours aux armes.

—L'anarchie règne à Riga, en Russie et le sang coule dans les rues de la ville.

—Le comte de Witte déclare que le gouvernement de la Russie a besoin du support moral de la nation, car sans cette aide le pays est voué à une perte certaine.

—On prévoit des troubles sérieux en Chine par suite de l'adoption d'une nouvelle politique à l'endroit des étrangers.

—Une dépêche de Constantinople dit que la Porte accepte enfin les conditions des puissances relatives au contrôle financier de la Macédoine. L'incident est considéré comme définitivement clos.

—Six personnes périssent dans un incendie à New-York.

INTERIEUR — Un grand banquet politique, auquel assistent cinq cents personnes, est donné à l'hôtel Windsor, à Montréal, en l'honneur de l'hon.

M. Lomer Gouin, le premier ministre de la province de Québec.

—Le conseil de ville de Montréal décide de prendre des procédures au criminel contre l'association canadienne des Assureurs, en vertu de l'article 520 du code criminel qui prohibe "les combinaisons pour entraver le commerce".

—E. Selwyn Bonwell, le comptable de la Banque Crown de Toronto, prend la fuite, emportant avec lui une somme d'argent considérable.

12 décembre — ETRANGER — Les Zemstvos russes s'organisent pour détrôner le Tsar et créer une monarchie constitutionnelle.

—Une garnison permanente chinoise de 100,000 hommes va occuper la frontière de la Mandchourie, afin de maintenir la souveraineté de la Chine.

—On mande de Rome qu'un manuscrit précieux de Pie VII a disparu des archives secrètes de la bibliothèque vaticane. Le manuscrit contient les mémoires du pape durant sa détention à Fontainebleau.

—Six enfants périssent dans les flammes, à Lindsay, village situé près de Punxsutawney, en Pennsylvanie. Le père et la mère se sont sauvés après avoir tenté tous les moyens possibles de sauver leurs enfants.

—Dans un accident de chemin de fer à Ah Say, dans l'état du Wyoming, aux Etats-Unis, une somme de \$90,000 et trois sacs de lettres sont brûlés dans les décombres.

INTERIEUR — Le gouvernement canadien est

informé que le prince Arthur de Connaught, qui est en route pour le Japon, chargé par le roi de remettre au Mikado une décoration anglaise, visitera le Canada à son retour en Angleterre.

—Aujourd'hui a lieu à Montréal l'ouverture de la convention conservatrice à laquelle assistent quatre cents délégués venus de tous les comtés de la province de Québec.

—2,230 malades ont été admis à l'hôpital Notre-Dame de Montréal pendant l'année qui vient de s'écouler.

13 décembre — ETRANGER — L'insurrection s'est constituée en gouvernement provisoire dans la province russe de Lithuanie et a proclamé l'autonomie de la province.

—De Witte, le premier ministre russe, déclare que la situation n'est pas désespérée, bien que le pays soit en pleine révolution.

—Une conspiration est découverte parmi le personnel du bureau de la marine à Vienne, en Autriche.

—Le nouveau ministère espagnol réclame la priorité des intérêts de l'Espagne au Maroc, suscitant ainsi une nouvelle complication à être soumise à la conférence d'Algéciras.

—La requête de M. R. Hearst, le candidat défait à la mairie de New-York, demandant un décompte des bulletins de vote, est renvoyée par la Cour d'Appel de l'Etat de New-York.

INTERIEUR — Le résultat des élections générales dans la nouvelle province de Saskatchewan, est favorable au parti libéral.

—Un congrès de chasse et de pêche, en vue de discuter les moyens à prendre pour la protection du gibier et du poisson dans la province de Québec, se tient à Montréal.



SIR HENRY CAMPBELL-BANNERMAN, premier ministre d'Angleterre.



M. ARTHUR JAMES BALFOUR, ex-premier ministre d'Angleterre.



doine et l'on s'attend à ce que la démonstration navale soit terminée sous peu de jours.

—Il est faux que le comte de Witte ait démissionné comme premier ministre de Russie.

—On mande de Londres que Sir Henry Campbell-Bannerman, le chef du parti libéral en Angleterre, a réussi à former un ministère.

INTERIEUR — On annonce de Londres l'élection de M. Nathaniel Charles Rothschild, l'une des têtes dirigeantes de la maison de banque de ce nom, comme directeur de la compagnie du chemin de fer du Grand Tronc.

—Le juge Clute de Toronto a condamné deux associations commerciales de cette ville à dix mille dollars d'amende pour conspiration, fraude et malversations.

—Un convoi du Pacifique Canadien roule en bas d'un talus près de Rapid City, Manitoba, et plusieurs passagers sont blessés.

—Les revenus de la puissance du Canada pendant les cinq derniers mois accusent un surplus de \$6,000,000 sur les dépenses générales.

9 décembre — ETRANGER — Krustaloff, le président du conseil des ouvriers à Saint-Petersbourg, est arrêté par ordre du gouvernement et une grève générale est imminente en Russie.

—Cinq des ministres du gouvernement russe ont offert leur démission, mais le Tsar refuse de l'accepter.



M. JOE CHAMBERLAIN, l'une des figures les plus proéminentes de la politique anglaise actuelle.



LORD CURZON, ex-vice-roi des Indes Anglaises, qui vient de rentrer en Angleterre.

informé que le prince Arthur de Connaught, qui est en route pour le Japon, chargé par le roi de remettre au Mikado une décoration anglaise, visitera le Canada à son retour en Angleterre.

—Aujourd'hui a lieu à Montréal l'ouverture de la convention conservatrice à laquelle assistent quatre cents délégués venus de tous les comtés de la province de Québec.

—2,230 malades ont été admis à l'hôpital Notre-Dame de Montréal pendant l'année qui vient de s'écouler.

13 décembre — ETRANGER — L'insurrection s'est constituée en gouvernement provisoire dans la province russe de Lithuanie et a proclamé l'autonomie de la province.

—De Witte, le premier ministre russe, déclare que la situation n'est pas désespérée, bien que le pays soit en pleine révolution.

—Une conspiration est découverte parmi le personnel du bureau de la marine à Vienne, en Autriche.

—Le nouveau ministère espagnol réclame la priorité des intérêts de l'Espagne au Maroc, suscitant ainsi une nouvelle complication à être soumise à la conférence d'Algéciras.

—La requête de M. R. Hearst, le candidat défait à la mairie de New-York, demandant un décompte des bulletins de vote, est renvoyée par la Cour d'Appel de l'Etat de New-York.

INTERIEUR — Le résultat des élections générales dans la nouvelle province de Saskatchewan, est favorable au parti libéral.

—Un congrès de chasse et de pêche, en vue de discuter les moyens à prendre pour la protection du gibier et du poisson dans la province de Québec, se tient à Montréal.